

Estiaje azota siembras de temporal en 10 entidades

Autoridades activan seguro de pérdidas; 40% sin protección

Xóchitl Álvarez Corresponsal

GUANAJUATO, Gto.— Diez estados en el norte, centro y sureste del país, son los más golpeados por la sequía que daña al campo mexicano, informó Alberto Cárdenas, secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Adelantó que ante la problemática, se activarán los seguros para la resiembra, no obstante a que 40% de los cultivos del país carecen de esa protección.

“Sabemos que tenemos afectaciones en más estados y es lo que estamos viendo; ahora, diríamos que ahí vamos con esta afectación formal, esta afectación que al principio, en números, no sería preocupante; sin embargo, sabemos que el temporal ha pegado más duro en algunos regiones y ahí es donde estaremos afinando muy bien la puntería”, afirmó.

Enumeró a Zacatecas, Chiapas, Campeche, Yucatán, San Luis Potosí, Tamaulipas, Veracruz, Jalisco, Aguascalientes y Guanajuato —este último, con 81 mil hectáreas siniestradas, to-

tal y parcialmente— como las entidades con mayores efectos negativos en el agro.

Después de sobrevolar los campos agrícolas de Guanajuato, el funcionario dijo que dentro del proceso de cuantificación de daños por la falta de lluvias, hará

recorridos por la Huasteca, Chiapas y Aguascalientes, como lo hizo por Zacatecas.

“Traemos un problema en Zacatecas, en Chiapas hemos detectado algunas partes del estado, al igual que la península (de Yucatán), en algunos lugares de Campeche junto con Yucatán, la Huasteca, que abarca tres puntas de los estados de San Luis Potosí, Tamaulipas y Veracruz. Jalisco lo vemos con preocupación, también Guanajuato”.

“Nos orientamos a esos estados para ver posibilidades de resiembra y aprovechar el temporal que queda”. El pronóstico de agosto y septiembre, es de buenas lluvias, lo que “permitirá recuperar las siembras”, aseveró.

El mapa de sequía describe riesgos en la península de Baja California y la zona de Las Huastecas. Según el **Sistema Meteorológico Nacional**

(SMN), la precipitación acumulada a julio de 2009 ha sido de 81.8% (295 milímetros) respecto al promedio histórico (361 mm). Julio fue el mes más crítico, con una precipitación de 101 mm”, describe un documento de la dependencia.

Seguros activados

En el presente ciclo primavera-verano se sembraron 12 millones de hectáreas de temporal en el país y a la fecha, 15 mil productores han reclamado el seguro de 188 mil hectáreas, detalló el secretario de Agricultura.

A su vez, Juan Manuel Oliva, mandatario de Guanajuato, explicó que en la entidad se perdieron 29 mil hectáreas de maíz, sorgo y frijol, y 51 mil tienen diversas afectaciones.

El titular de la Sagarpa indicó que “hay una bolsa que se utilizó con cerca de 600 millones de pesos para contratar los seguros... y con esos seguros, se tendrá un valor asegurado de 7 mil 500 millones para 6 millones 900 mil hectáreas”. Del total de la superficie de temporal sembrada en el país, 5 millones 100 hectáreas no están aseguradas.



Continúa en siguiente hoja

Fecha	Sección	Página
13.08.2009	Primera	21

Cárdenas Jiménez explicó que al contratar los seguros, se atienden los municipios detectados que pudieran tener mayores problemas. “Yo esperaré que nadie nos quede fuera del paraguas y con lo que compramos, eso nos pueda ayudar a salir adelante”, asentó.

La cobertura del seguro permite a los productores recuperar entre el 20% y el 30% de la inversión, dependiendo el cultivo, comentó el funcionario.

El secretario de Agricultura Cárdenas Jiménez aclaró para

los productores sin seguro, que “hay un pago extremo en donde el gobierno federal pudiera dar una respuesta mínima”.

En un salón del Centro de Convenciones, explicó que entre los meses de junio y agosto, las siembras se desarrollaron con cierta normalidad en varios estados, donde ha habido sequías fuertes e impactantes.

El funcionario vaticinó que la pérdida de cultivos provocará que la producción de granos que se esperaba para este ciclo, se venga para abajo.